

教育目標 「豊かな心で たくましく 自分の人生を切り拓く 生徒」

重点目標 「豊かな心 確かな学力 健やかな身体」



あ さ ひ こ
朝 日 子

佐渡市立畑野中学校 学校だより

平成30年10月18日(木) 第12号

著・編 校長 宇治 正明 (TEL 66-2058)

「いじめ見逃しゼロ」について

いじめを受けた生徒が自らの命を絶つという報道がニュースや新聞で伝えられています。いじめは深刻な人権侵害です。

「わたしたちは、いじめを見逃しません。許しません。」というスローガンの下、全県で「いじめ見逃しゼロ県民運動」を展開していますが、残念ながらこのようなことが起きています。

いじめはどういうことをいうのか。学校などで一緒に勉強したり遊んだり活動したりしている人から、脅されたり、嫌なことを言われたり、無視されたりして、心を痛めてしまった人がいたら、それはいじめです。また、暴力をされたり、ものを隠されたり、壊されたりする場合もいじめです。そして、いじめをしている人はいじめているつもりはなくても、されている人が心や体に苦しみや痛みを感じていれば、それはいじめとなります。

いじめ見逃しゼロに向けて、私が何より大事だと思うのは、「私はいじめをしない。」という気持ちをみんながもってくれることです。しかし、そう簡単な話ではありません。私自身を振り返ってみても、その時は自分では気づいていなかったけれど、相手を不快な気持ちにさせることをしていたのではないかと思うのです。虫のいい話ですが、だれかが、「それはいじめだ」と教えてくれる人がいたら、それに気づき、自分の行いを改めることができたかもしれません。ですから、いじめの場面を見たら、「それ、いじめだぞ」と声をかけ、いじめていることに気づかせることも大事だと思います。

「私はいじめをしない。」という気持ちを一人ひとりがもつ。いじめを見たら「それは、いじめだぞ。」と声をかける。いじめをなくすことは難しいかもしれませんが、いじめを見逃さないことにはつながっていくのではないのでしょうか。

10月の全校朝会でも話をしましたが、いじめは、される人も、する人も、その周りで見ている人も、だれも幸せな人はいません。される人はもちろんですが、する人も、人が苦しんでいるのを見て楽しいと思っているとしたら、その人は幸せな人ではありません。そんな人とずっとつきあっていきたいと思う人はいないでしょう。いじめの現場を見ている周りの人も同様です。また、どうして助けてあげられなかったのだろうと自分を責めることでしょう。いじめにかかわっただれ一人として幸せではないのです。どんな理由があれ、いじめは絶対にしてはいけないのです。

10月は「いじめ見逃しゼロ強調月間」です。いじめはどの学校でも、どの生徒でも起こりうると言われています。この機会にいじめ見逃しゼロについて考えてみてほしいです。

ノーベル賞

今年のノーベル医学生理学賞を京都大学の本庶佑さんが受賞しました。専門的なことは分かりませんが、免疫にブレーキをかけるタンパク質の役割を解明し、新しいがん免疫療法に道を開いた功績が受賞の理由です。がんで苦しむ人をたくさん助けることにつながっているのは素晴らしいことだと思います。12月10日には授賞式が行われますが、どのようなメッセージを私たちに述べてくれるのかを楽しみにしています。というのは、平成27年に同じくノーベル医学生理学賞を受賞した大村智さんのメッセージが心に残っているからです。大村さんは、熱帯感染症の特効薬を開発した功績で受賞されました。その薬は年間3億人に投与され人命を救っているそうです。大村さんは、「微生物のすごい能力をなんとか引き出そうとしてきた。何かひとつでも人のためになることができないか、いつも考えてきた。」と語っています。また、自分の研究人生を「何か役に立つことはないかと絶えず考え、人の役に立つことをやりたいと思っていた。」とも語っています。

人の役に立つことは自分の幸せにもつながっていくと思います。このことは私たちも大事にしていきたいことです。

P T A 苔玉づくり

10月14日(日) P T A 奨学部主催の苔玉づくりが行われました。13人の参加者が和気藹々と制作に取り組みました。それぞれ個性ある作品になったと思います。文化祭のP T A 展示に出展される予定です。講師の先生、参加された皆様、担当の皆様、ありがとうございました。

小中合同あいさつ運動

10月16日(火)から19日(金)まで小中合同であいさつ運動をしています。あいさつはコミュニケーションの基本です。明るく爽やかなあいさつで、気持ちよく一日のスタートが切れます。運動が終わっても、一層あいさつが飛び交う小中学校になるよう協力していきたいものです。



新潟地区中学校駅伝競走大会

10月16日(火)ビッグスワン周辺会場で地区駅伝大会が開催されました。畑野中学校駅伝部からは男子チームが出場しました。33位という結果で県大会への出場権を得ることはできませんでしたが、大会後一人ひとりが全力を尽くして走ってきたという報告がありました。健闘を讃えたいと思います。選手の皆さん、お疲れさまでした。



文化祭にお越しく下さい

10月20日(土)は文化祭です。生徒は、作品制作、総合学習発表、生徒会企画、合唱発表など、準備と練習に一生懸命に取り組んできました。その成果をたくさんの皆様からご覧いただければと思います。ご来校をお待ちしております。



